



Humphreys clasifica en “Categoría A-” con tendencia “Estable” las obligaciones de seguros de ORSAN Seguros de Crédito y Garantía S.A.

La clasificación de las pólizas se modifica a “Categoría A-”

Santiago, 13 de junio de 2024

Resumen Clasificación

Pólizas: A-

Tendencia: Estable

Humphreys decidió modificar la clasificación de riesgo de las pólizas emitidas por **ORSAN Seguros de Crédito y Garantía S.A. (ORSAN Seguros)** desde “Categoría E1” a “Categoría A-” y cambiar la tendencia a “Estable”.

El cambio de la clasificación de riesgo desde “Categoría E1” a “Categoría A-” responde a que la compañía ha presentado los estados financieros terminados al 31 de diciembre de 2023 con opinión sin salvedades por parte de los auditores; por lo tanto, ya no se mantienen vigentes las circunstancias que motivaron la calificación E1 (presentación de estados financieros sin auditar). En cuanto a la tendencia, esta se modificó desde “En Observación” a “Estable”, entendiéndose que en el corto plazo no se visualizan modificaciones en los factores de relevancia que incidan favorable o desfavorablemente en la clasificación de riesgo de la compañía.

La clasificación de las pólizas emitidas en “Categoría A-” se sustenta en que, durante sus seis años de historia, la sociedad ha desarrollado un plan de negocio con estándares adecuados, que incluye, entre otros, la identificación de su demanda objetiva, sus necesidades de inversión, análisis de potenciales clientes y formulación de procedimientos para la evaluación, suscripción y emisión de pólizas de seguros. Además, de acuerdo con los antecedentes que se han tenido a disposición, se puede sostener que los controladores poseen una aceptable capacidad para apoyar patrimonialmente a la compañía en sus primeros años de operación.

Además, se considera como elemento positivo la política de reaseguros de la compañía, la cual contempla ceder los riesgos a reaseguradores de elevada solvencia (100% clasificados en “Categoría AA-” o superior en escala local según conversión **Humphreys**). Complementariamente, se valora la existencia de un área de auditoría interna y cumplimiento, la cual reporta directamente al directorio de la compañía.

Si bien se considera favorable el respaldo y compromiso de los controladores, la clasificación incorpora el hecho de que **Orsan Seguros** no posee, comparativamente, los mismos niveles de apoyo financiero y *know how* con que cuentan otras entidades del sector que forman parte de grupos aseguradores con presencia internacional y de mayor trayectoria.

El proceso de clasificación también incorpora los riesgos propios del negocio dada la naturaleza de este, en donde se observa, producto de la definición misma del modelo de negocio, una alta concentración de ingresos en las ramas de crédito y garantía y una baja escala de operación de la compañía, que repercute negativamente en el nivel de utilidades nominales y en la capacidad de inversión en recursos humanos y materiales. Además, se reconoce el carácter procíclico de su actividad y la transversalidad del riesgo.

Adicionalmente, y para efectos de la clasificación, se reconoce el cumplimiento que ha mantenido **Orsan Seguros** en lo que respecta al patrimonio de riesgo y de inversiones representativas, los resultados positivos obtenidos exhibidos en los últimos años evidenciando que la compañía ha ido consolidando su posición en términos operativos.

En términos de ASG, **Orsan Seguros** incluye dentro de sus desarrollos un enfoque de sostenibilidad, el cual, si bien aún se encuentra en proceso, muestra la iniciativa de la compañía de crecimiento en este aspecto a través de un modelo basado en comunicación y transparencia, incorporando el compromiso de la compañía y sus trabajadores, la innovación y la creatividad, el servicio al cliente y el respeto a la ley.

Orsan Seguros, es una empresa que se dedica al negocio de venta de pólizas de seguros de garantía y crédito e inició sus operaciones a finales de 2017. Pertenece al grupo Empresas ORSAN, el cual cuenta con más de 40 años en el mercado local entregando servicios financieros bajo distintas modalidades y filiales.

A marzo de 2024, **Orsan Seguros** presentó reservas técnicas por \$ 24.659 millones, inversiones por \$ 19.194 millones y un patrimonio de \$ 8.534 millones. A la misma fecha, su prima directa alcanzó los \$ 4.703 millones. Este primaje se descompone en 92,9% en la rama de garantía y 7,1% en la rama de créditos por ventas a plazo. La compañía cuenta con una participación de mercado del 0,40% con respecto al mercado de seguros generales, pero que aumenta a 12,7% si se considera solo las compañías aseguradoras de garantía y créditos.

Antonio González Godoy

Jefe de Analistas

antonio.gonzalez@humphreys.cl

Hernán Jiménez Aguayo

Gerente de Riesgo

hernan.jimenez@humphreys.cl